

FRANCISCO VERNI / EXPRESO



Tractores del municipio trabajan en el cierre técnico del antiguo botadero de basura que por 20 años existió en El Recreo.

# 400 desempleados deja el cierre de botadero en Durán

## Calidad ambiental del cantón mejora con el relleno sanitario

REDACCIÓN GUAYAQUIL

Los malos olores que por veinte años emanaron del antiguo basurero municipal, ubicado junto a la ciudadela El Recreo, han empezado a desaparecer.

El cierre técnico está dando resultados. Si bien la insalubridad del sector se ha reducido, aparecen efectos en la economía de los habitantes del área.

Cuatrocientas familias que vivían de la recolección de los desechos sólidos permanecen en la desocupación.

José Gregorio Muñoz Loja, de 13 años de edad, era uno de los chamberos de Durán. Se ganaba el sustento con la recopilación de papeles, botellas y plásticos, depositados en el botadero, a pocos metros de su vivienda, ubicada en la precooperativa "Unidos Venceremos".

El pequeño trabajador, quien dejó sus estudios para laborar junto a Marina, su madre, y cuatro de sus hermanos, asegura que la búsqueda la realizan ahora en los tachos de basura que existen en el centro de la ciudad.

Mariana Mendieta, alcaldesa de Durán, observa que esto altera la recolección de los desechos que son trasladados al relleno sanitario, pues se los dispersa y se los riega.

Aunque dice buscar el orden,

no ve una solución para la situación de los chamberos, pues ella no lo llevó.

No obstante, reconoce haber solicitado la ayuda de la primera dama de la Nación para que sea ella quien, a través de un proyecto social, se encargue de estas familias.

Para paliar en algo la situación, quienes han dejado la labor en el botadero recurren a la informalidad.

Rodolfo Sánchez se dedica a la venta de agua en botella, Ramona Macías y Francisca Fronda Suárez al lavado de ropa ajena y a los quehaceres domésticos, por horas.

## NO SE PERMITIRÁN LAS INVASIONES

La alcaldesa de Durán, Mariana Mendieta de Narváez, se declara enemiga de los traficantes de tierras, que intentan apoderarse de sectores extensos de esta localidad.

Este pronunciamiento lo formuló al referirse a la ocupación de varios sectores, entre ellos, los de la familia Gilbert, aledaños al antiguo botadero de basura, ubicado en El Recreo.

Entre las invasiones existentes está la precooperativa de vivienda Unidos Venceremos, cuyos habitantes aseguran que el

Pese a que el índice de contaminación se ha reducido notablemente, los habitantes de las áreas aledañas aseguran que por la noche se sienten aún los olores nauseabundos.

En el día se puede observar a una gran cantidad de gallinazos, moscas y mosquitos; además de un ejército de garzas blancas que caminan presurosas detrás de los tractores que amontonan la basura.

El cierre del botadero fue dispuesto por la alcaldesa el pasado 12 de marzo y se inició el funcionamiento del relleno sanitario, ubicado en el kilómetro 14,5 de la vía Durán-Bolicho.

trámite de legalización está en manos del Municipio.

No obstante, la funcionaria ratifica que no intervendrá en la polémica, considerando que las tierras son privadas y que el proceso para su desocupación corresponde a los propietarios del predio urbano.

Enfatiza que las invasiones además causan problemas a los gobiernos locales. En el caso de Durán precisa que el cabildo no está en capacidad de otorgar servicios básicos a sectores asentados sin planificación.

Hasta el lugar se prevé la llegada de las 250 toneladas diarias de basura que produce este cantón de 500.000 habitantes.

Para el traslado de los desechos el Cabildo paga el peaje de los vehículos municipales o contratados. La empresa concesionaria de la vía elabora un estudio de impacto ambiental.

El nuevo relleno sanitario, de tipo piramidal, fue diseñado por el director de la Unidad de Planificación de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), Miguel Ángel Chávez, quien con el asesoramiento de técnicos alemanes y el apoyo de Javier Wong, ejecutivo del Municipio, trabaja en el cierre técnico, que consiste en el tratamiento y sacado de compostaje.

La alcaldesa menciona que para agilizar la labor en el relleno y evitar la presencia de los gallinazos, se adquirió una cargadora de paquete.

Quienes habitan en los sectores aledaños al antiguo botadero, ahora resguardado día y noche para impedir la descarga ilegal de desechos, confían que estas hectáreas de terreno se conviertan en una extensa área verde; sin embargo, la representante municipal indica que el predio será entregado a la familia Gilbert, los propietarios originales de estos terrenos.